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Insieme a Sinistra, 21.11.21 
 
Verbale assemblea ordinaria  
 
1. Saluto della presidente 
Si apre l’assemblea con il saluto della  presidente del Gruppo di coordinamento (GruCoo) 
Cristina Marazzi Salvodelli, che ricorda le misure contenute nel piano di protezione Covid19 
elaborato per l’assemblea odierna e dà il benvenuto ai/alle 26 presenti. 
 
2. Nomine del giorno 
Cristina propone Giancarlo Nava come Presidente del giorno. Con applauso viene accettato il 
candidato proposto.  
 
Verbalista 
Si propone ed è eletto Antoine Casabianca. 
 
Ordine del giorno.  
Approvato. 
  
Giancarlo segnala la presenza di Marco D’Erchie, Presidente della sezione PS Mendrisiotto e 
Basso Ceresio.  
Hanno comunicato la loro assenza i/le seguenti aderenti a IaS: Pietro Gianolli (revisore dei 
conti), Lorena Gianolli (CC), Giovanna Bossi e Annamaria Nava. 
 
3. Verbale assemblea 2020 
Approvato. 
 
Giancarlo propone di anticipare le trattanda 6 e 5 in attesa dell’arrivo della Municipale 
Françoise Gehring, impegnata con “Metnica si racconta” a LaFilanda. 
 
6. Nomine 
 
Gruppo di Coordinamento 
Nessuna dimissione, ma due nuovi membri per il GruCoo. Vengono proposte le candidature 
di Lara Mantovani (consulente in comunicazione) di Rancate e Giampaolo Baragiola 
(giornalista) di Mendrisio. Cristina presenta brevemente i due candidati che sono anche 
membri della commissione del loro quartiere. Eletta ed eletto con applauso. 
 
Revisori 
Sostituzione di Carlo Crivelli. Ad affiancare Pietro Gianolli viene proposta Claudia Brugali. 
Eletta con applauso. 
 
5. Conti 2020 
Antoine presenta i conti dell’anno passato (scaricabili dal sito). Utile 2020: 87.41 fr.; saldo 
CCP 11'697.27fr. La spesa maggiore (15’762.54 fr.) è quella sostenuta per finanziare la 
campagna elettorale del 2020. Da notare alle entrate: il contributo degli/delle aderenti è sceso 
rispetto al 2019. Ricordatevi di versare il vostro contributo, anche minimo. 
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Per il 2021, budget di 22’633.35 fr. La spesa maggiore sarà nuovamente quella per la 
campagna elettorale 2021 e si assesterà sui valori del 2020. 
 
Assente il revisore, viene proiettato il rapporto di revisione, che è pure scaricabile dal sito. 
 
Conti approvati all’unanimità. 
 
 
4. Relazione dei rappresentanti di IaS nei vari consessi 
 
Introduzione 
Giancarlo ripropone l’analisi del voto pubblicata sul sito IaS dalla quale risulta che 
L‘AlternativA non ha fatto il pieno di voti, anche se ha mantenuto il numero delle/dei suoi 
rappresentanti in Municipio e in Consiglio comunale. 
 
Alcuni dati sull’elezione in Municipio:	
2016  Verdi 314 + IaS 728 1042 schede = 15.6%     voti di lista 16'168 = 19.2% 
2021 AlternativA     967 schede  = 14.7% voti di lista 14’532= 17.2%  

 Lista civica   129 schede   = 2%  voti di lista    2’636= 3.1% 

Come si vede L’AlternativA ha ricevuto 75 schede in meno rispetto a quelle ottenute da 
Insieme a Sinistra  e Verdi nel 2016: in parte sono andate alla Lista civica che ne ottiene 129, 
mentre un’altra parte di elettrici ed elettori avrà scelto la scheda senza intestazione, che ne 
ha ricevuto ben 1'273, pari al 19.3% di tutte le schede.	
 
Anche in Consiglio comunale l’AlternativA ha ottenuto 70 schede in meno, ma abbiamo 
comunque confermato i nostri 12 seggi (8 IaS e 4 Verdi). 	
2016 Verdi 351 + IaS 740 1091 schede = 16.4%     voti di lista 139'098 = 20.1% 
2021 AlternativA    1021 schede = 15.5% voti di lista 126'420  = 19.2%  

 Lista civica             143  schede   = 2.2% voti di lista 18'916    = 2.9% 

A parte il PLR che è passato da 17 seggi a 20, siamo l’unico gruppo rappresentato in 
Municipio che ha mantenuto lo stesso numero di seggi: il PPD ne ha persi 3 (e 1 Municipale, 
dopo aver perso anche il sindacato), la Lega 2. 

In sintesi, L’Alternativa ha confermato la municipale uscente (Françoise Gehring) e ha 
mantenuto i 12 consiglieri/e comunali del 2016, con una ripartizione interessante tra sinistra e 
verdi (8 – 4) e una predominanza interessante di donne (8 donne – 4 uomini).	

Tra i motivi che hanno portato a questa mancata crescita elettorale possiamo probabilmente 
indicare lo slancio perso in occasione della seconda campagna elettorale, condotta sui social 
media piuttosto che con i contatti diretti in presenza che avevamo scelto in occasione della 
campagna 2020. A dire il vero questo sembra valere solo per Mendrisio, mentre il resto del 
distretto ha conosciuto una crescita importante di consensi per la sinistra (vedi Castel San 
Pietro in particolare). 
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Consiglio comunale e Municipio 
Cristina introduce le relazioni con una breve riflessione. 
Viviamo un periodo di instabilità/incertezza generalizzata (sociale, culturale ed economica) 
che rende difficile capire cosa ci aspetta nel futuro prossimo, anche se ci sono segnali di una  
ripresa, che tuttavia non sembra foriera di risorse fiscali.  A Mendrisio, dove è stato dato 
mandato a un consulente esterno per l’analisi della spesa, la preoccupazione maggiore dei 
politici è oggi quella di sapere se, dove e come risparmiare o ripensare la spesa, investimenti 
compresi, dopo aver accertato che la disponibilità finanziaria sarebbe effettivamente 
diminuita. D’altra parte, IaS non intende far mancare risorse alla sua capodicastero per le 
politiche a favore delle fasce più fragili della popolazione, rese ancora più deboli dalle 
conseguenze della pandemia sul tessuto sociale ed economico. Un bel dilemma.	
 
Consiglio Comunale 
Daniele Stanga ammette che il clima attuale in Consiglio comunale (CC) non è molto 
favorevole alla riflessione e alla discussione. PPD e Lega sono contro tutto e esigono 
risparmi, mentre il PLR tentenna proprio sui risparmi, poiché è partito di maggioranza in 
Municipio. Eppure ci sono investimenti importanti da fare a cominciare dal risanamento di 
alcuni edifici pubblici (scuole e Municipio in primis). Daniele legge, a titolo esemplificativo, la 
pagina degli investimenti previsti nel Messaggio sul Preventivo 2021. Un bel po’ di roba. 
D’altra parte, visto che a tenere sono soprattutto i contribuenti “fisici”, mentre sono crollati 
quelli giuridici, l’aumento del moltiplicatore non deve più essere tabù. Se le cose vanno fatte, 
bisogna prendere le risorse là dove ci sono. 
 
Municipio 
Françoise - che ha lasciato temporaneamente la manifestazione “Metnica si racconta” che 
mira oggi a far sentire la nostra vicinanza alla popolazione migrante - osserva che è 
certamente più facile fare politica quando ci sono i soldi ! Oggi invece siamo confrontati con 
bisogni crescenti della popolazione – non solo quella più fragile - con risorse in evidente  
diminuzione. Da qui la parola d’ordine “ottimizzare la spesa”, prima ancora di parlare di tagli 
alla spesa. Bisogna riconoscere che questo Municipio è disponibile al dialogo per trovare 
delle soluzioni e garantire continuità agli interventi a favore delle fasce fragili della 
popolazione. A questo scopo è stato deciso di commissionare uno studio sui bisogni effettivi 
della popolazione a Mendrisio, per attribuire le risorse a chi ne ha veramente bisogno e 
rispondere a un fenomeno di povertà al femminile, che vede coinvolte famiglie monoparentali 
e vedove. 
 
 
Discussione 
 
Lothar segnala l’ingiusta e nuova composizione delle commissioni di quartiere che premia 
esageratamente il PLR, con 4 posti su 8, mentre la sua forza elettorale si assesta sul 30%. 
 
Lara conferma questa situazione anche a Rancate, ma attualmente la collaborazione è buona 
all’interno della commissione, perciò non è un problema stringente. 
	
Barbara mette in guardia sui tagli nel settore dell’educazione, per esempio sulla formazione in 
informatica. E’ un tema importante per la sinistra poiché determina il futuro dei nostri figli. 
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Maurizia  chiede se è prevista la ricerca di altri fonti di entrate per far fronte ai bisogni 
crescenti. 
 
Françoise condivide le preoccupazioni di Barbara, ma osserva che sul tema della formazione 
informatica è ancora in corso la definizione dei bisogni d’intervento.  
Quanto a eventuali nuove fonti di entrate per il Comune, andranno prima analizzate le 
osservazioni e le proposte degli studi in corso. Poi ne parleremo anche nel gruppo. 
 
Ringrazia tutti quelli che fanno e faranno interventi stimolanti, anche quelli critici, sul lavoro 
che si sta facendo in Municipio. Meglio ancore se sapranno suggerire idee e pratiche. Solo 
così si può migliorare, poiché la militanza “volontaria” in politica ha dei limiti e non si può 
arrivare dappertutto senza il contributo e la solidarietà della propria base politica. Come 
quella che avrebbe voluto sentire quando è intervenuta, da sindacalista, alla manifestazione 
al Mercato coperto a favore di degni condizioni di lavoro nel Mendrisiotto. 
 
Renato ha l’impressione, da esterno alle attività in corso, che ci sia mancanza di visibilità “a 
sinistra”. Altri gruppi (la lista civica per es.) non perdono occasione per profilarsi. Ritiene che 
si sono perse alcune occasioni per distinguersi, per esempio nel dibattito su Villa Argentina, 
dove siamo stati assai deboli. 
 
Françoise e Cristina riconoscono che la visibilità/la comunicazione in generale è 
effettivamente un problema che si intendeva affrontare da tempo nel GruCoo. Ora, che ci 
siamo rimpolpati con 2 membri esperti, non abbiamo più scuse: cureremo questo aspetto, 
privilegiando comunque la qualità rispetto alla quantità. 
 
Marco d’Erchie fa notare che recentemente la metà dei versamenti da un fondo privato 
donato a Casa Astra per le persone in difficoltà finanziaria, sono andati a residenti di 
Mendrisio, confermando che la povertà è veramente un problema che tocca il Comune da 
vicino. 
 
Giancarlo, a proposito di visibilità, suggerisce di pubblicare un comunicato stampa, stringato 
ma focalizzato, al termine dell’Assemblea. 
 
Maurizia propone di incentrarlo sulla povertà diffusa a Mendrisio. 
 
Monika fa presente che il futuro della maternità e la qualità dei sui servizi non sono 
attualmente assicurati a Mendrisio e che è necessaria una mobilitazione per far pressione sui 
politici, prima ancora che sull’EOC, che ne ha praticamente già deciso la morte lenta. 
 
Françoise osserva che tocca ai granconsiglieri del distretto farsi vivi e impegnarsi sul serio  
per mantenere la struttura in loco, facendo le debite pressioni dov’è necessario. Noi di IaS 
faremo la nostra parte e il Municipio la sua. 
 
Cristina ringrazia tutte le persone che hanno voluto partecipare all’assemblea oggi e le invita 
al rinfresco al Vignetta (green pass permettendo). 
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7. Eventuali 
 
Eventi segnalati 
- 1 dicembre (ore 20.15): Kill Venus,  con Lina Bertola, presso Aula Magna delle scuole medie di 
Stabio (Giancarlo) 
 
 
 AC 01.12.21 


